

# Ex presidentes latinoamericanos comenzaron una reunión en Caracas

Los ex mandatarios electos participan en un diálogo sobre las perspectivas de la democracia.

ARTURO ILLIA

El ex presidente argentino Arturo Illia fue más categórico al sostener que "la integración latinoamericana sólo será posible en la medida en que se acelere la democratización de todos sus gobiernos".

Anunció que su contribución al coloquio será el planteamiento de la tesis de que "no existe ningún otro sistema que favorezca la integración de nuestros pueblos, que la convivencia latinoamericana basada en la consolidación de la democracia".

Illia, presidente de su país entre 1963 y 1966, fue derrocado por el gobierno militar del general Juan Carlos Onganía.

Señaló que a pesar de los retrocesos democráticos que han sufrido los países latinoamericanos en los últimos años, actualmente "creo que el sistema democrático está resurgiendo vigorosamente".

En este sentido, se refirió a los procesos de constitucionalización democrática, mediante la convocatoria a elecciones, que se están realizando actualmente en Perú, Bolivia y Ecuador.

Illia afirmó que lamentablemente ese tipo de procesos no se advierten todavía en el horizonte político de países como Argentina, Brasil y Chile.

"A pesar de los señalamientos permanentes de sus respectivos gobiernos, en el sentido de que ellos se encaminan hacia soluciones democráticas, sería necesario para ello que estos pensamientos se materializaran en estructuras y planes políticos definitivos", dijo.

Según Illia, "cuando más tiempo se ha regido un país por sistemas democráticos orgánicos, mayor conciencia se ha ido formando entre sus habitantes de que la tarea fundamental no es cambiar el sistema, sino de perfeccionarlo".